

précédé foncier et le bœuf est celui de la classe bourgeoisie ; le drapeau de la Ville de Paris était bleu et rouge ; les Vendéens appelaient alors les partisans et les amis de la Révolution ; le rouge est l'ambiance de la classe ouvrière.

Tant que les deux royaumes étaient en trois classes, le drapeau n'avait rien à faire. Les trois couleurs indiquent bien qu'elle est divisée en classes ennemis ne faisant la guerre pour se disputer la possession économique et la domination politique du pays.

Le drapeau tricolore est donc bien le drapeau de la lutte de classes, que les politiciens prétendent abhorrer par la Révolution de 1789.

Et maintenant, n'importe quel drapeau rouge cet emblème des préteurs des deux mondes. Des touristes la couleur rouge a été choisie par les souffrants et par les opprimés. Est ce parce que c'est une couleur qui se remarque facilement ou est ce parce qu'elle ressemble au sang de nos vaincus par la pénitence, peu importe.

C'est sous les pluies du drapeau rouge qu'à Rome, au contraire, on appellait les protestants qui étaient des « sans-prérogatif » et donc sans pouvoir à servir la République, et cela dans les cas où l'Europe, car nous défendons la République et la progrès, a été défaite.

La révolution rouge était, en fait, la plus haute, celle de la bannière de l'abéole de St-Denis : en choisissant cette couleur les hommes se sont-ils rappelés du sang que versa, à partir de la lampe sainte Jeanne, Jésus pour la rédemption de l'humanité.

Hier des fois, en France, le sang du peuple a tenu le drapeau rouge. Pour préserver ses nécessaires, l'assemblée constituante avait forgé une loi, la loi martiale qui ordonnait de déporter le drapeau rouge pour dissiper les étroupeaux populaires.

Quand le 17 juillet 1791 le peuple, fatigué en mains, alla demander au Champ de Mars, le déchéance du roi Louis XVI, la mairie de Paris, Bailly et son ami Lafayette général de la garde bourgeoise firent déployer le drapeau rouge et le massacre répondit aux désirs du peuple.

Mais en même temps qu'ils déclaraient que l'ordre devait être détruit, ils déclaraient du déploiement du drapeau rouge les bourgeois de 1789 renonçant à la classe ouvrière son drapeau. Chaque fois qu'il se voulait faire entendre ces revendications c'est avec le drapeau rouge qu'il a été gracieux.

Depuis la Commune, selon une expression de Jules Guesde, le drapeau rouge a été noyé dans le sang du dernier soldat, il est devenu, spontanément, sans entente préalable, le signe de ralliement des protestataires de toutes les nations. C'est sous ses plus bas que les travailleurs se groupent pour recueillir le juge de capitale, pour dévoiler les malveilles de leurs propres destinées.

Sorti du sang du peuple, le drapeau rouge est le drapeau du peuple : si devient le drapeau des sociétés humaines quand les travailleurs seront libres et égaux.

Charles VIRECQUE.

AU CONSEIL D'ÉTAT

(D'un correspondant)

Paris, 19 mai.

Un ou deux sièges du Conseil d'État vont se trouver vacants à la suite de la retraite en retraite de leurs titulaires.

M. Fould et Fould, avocat général au conseil d'État, sera nommé à une de ces sièges.

M. Faure est l'auteur du projet d'amer sur l'île aux roches. Dans ces conditions, il ne pourra devenir collaborateur de M. Cochery pour le projet nouveau que le ministère prépare et qui est basé sur des principes essentiellement différents.

LA CATASTROPHE D'ADELIA

(De notre correspondant)

Alger, 19 mai.

L'enquête sur les causes de la catastrophe d'Adelia est, paraît-il, terminée. Le commissaire de surveillance conclut à la responsabilité du chef de gare Dervaux.

Les interrogatoires du mécanicien du train 54 et du chef de train démontrent aussi qu'ils connaissent le croisement de la voie et se fâchent à Adelia.

Les enquêtes relatives aux torts incomplets au personnel de la Compagnie et à la responsabilité présumée envers les victimes ne sont pas encore terminées. D'autre part, on va étudier un projet de nature à éviter le retour de pareille catastrophe.

Dans un mémoire remis à son avocat, le chef de gare d'Adelia se plaint de la longueur de son service de 150 heures du matin à 15 heures et demi.

On a établi que le train spécial militaire n'était pas coupé, conformément aux règlements et qu'il ne comprenait pas les employés expérimentés et connaissant la ligne. Il semble que si la composition du train spécial eût été réglementaire, on eût évité la catastrophe.

DERNIÈRE HEURE

(Par Service Spécial)

TERRIBLE CYCLONE

New-York, 19 mai.

Un cyclone a agité hier de grande violence les côtes de New-Hampshire et de Nova Scotia.

Dans le Kansas, au tiers de la ville de Salina a été détruit.

Six personnes ont été tuées et les blessés sont très nombreux.

Cinq cents personnes sont absentes. Un cyclone s'est également abattu sur les environs de Paducah dans le Kentucky, ainsi que dans différentes parties de l'Illinois.

DANS LA MARINE

Brest, 19 mai.

L'aviso torpilleur la Lance, de l'escadre du Nord, qui a touché sur les roches bordant les îles Chausey, a des avaries importantes.

L'aviso est entré dans le bassin du port de guerre et a été visité ce matin.

La partie a touché sur une longueur de quatre mètres à l'arrière, qui est totalement démolie, ainsi que la base du gouvernail.

Les deux hélices sont absolument toutes cassées.

L'INSURRECTION CUBAINE

Madrid, 19 mai.

Macao a été brutalement frappé par les forces actuellement réfugiées sur les hautes îles de la province de Pinar del Rio.

Maximo Gomez a également fractionné ses troupes qui plusieurs colonnes pour suivre l'une des bandes ainsi formées et laissez surprise dans son campement et a été bousculé d'hommes tués ou blessés près de Pedro Pista. Les rencontres sont fréquentes.

RIXES ENTRE PÊCHEURS

London, 19 mai.

Hier a éclaté, à Newlyn, dans le comté de Cornouailles, une émeute sérieuse.

Ceci résultait d'un conflit entre les pêcheurs locaux qui ne voulaient pas travailler la dimanche et d'autres pêcheurs qui refusaient de chômer.

Deux rixes ont eu lieu. Les partisans du repos dominical ont jeté à la mer les poisons qui rapportaient les autres pêcheurs.

Une canonnière et des renforts de police ont été mandés par télégraphie.

UN PETARD A MADRID

Madrid, 19 mai.

Cette nuit un pétard a éclaté rue Requies, proche du palais royal.

Un décret a été pris pour rechercher l'auteur de cette explosion.

On croit que ce pétard était chargé simplement de poudre.

TRÉMBLEMENT DE TERRE

Monaco, 19 mai.

A une heure et quart, deux légères secousses de tremblement de terre ont été ressenties sur le littoral.

Ces secousses étaient presque imperceptibles et avaient une direction d'ouest à est.

Aucun accident ne s'est produit.

UN NOTAIRE CONDAMNÉ

La Cour d'appel a condamné à trois ans de prison le notaire Duchaufour qui avait commis pour 16,000 francs d'abus de confiance.

L'AFFAIRE FRIEDMANN

Paris, 19 mai.

Nous croyons avoir que le gouvernement est disposé à accorder l'extradition de l'avocat allemand Friedmann qui est réclamé par son gouvernement.

POUR MADAGASCAR

Marseille, 19 mai.

Le steamer Liban, de la compagnie Fransine, partira ce soir pour Alger, où il embarquera 36 officiers, 60 sous-officiers et 620 caporaux et soldats de la légion étrangère et des tirailleurs à 15 heures et sera nommé à une de ces îles.

M. Faure est l'auteur du projet d'amer sur l'île aux roches. Dans ces conditions, il ne pourra devenir collaborateur de M. Cochery pour le projet nouveau que le ministère prépare et qui est basé sur des principes essentiellement différents.

LA GRANDE FLIBUSTE

(Par Paul Duplessis)

PARIS

DEUXIÈME PARTIE

Nativa

— En ce cas, tu cesses d'être coupable à mes yeux... Au revoir, mon cher monsieur Chavagnac ! Nous ne nous retenons plus.

Do Montbars, en prononçant ces mots, leva le bras et laissa retomber soniforme, dont le poing fermé sur la tête du gouverneur, qui chancela une seconde et roula sur la grève.

— J'ai frappé de façon à étourdir ce preddit pendant une heure, — à moins toutefois que je ne l'aie tué, diffr tranquilllement à Morvan : d'ici à ce qu'il reprendra connaissance nous n'aurons plus de temps qu'il ne nous en faut pour chercher et trouver un autre...

— Pourvu que nous ne soyons ni déçus ni dévastés, répondit le jeune

homme, car voici déjà plusieurs fois que je vois glisser à travers les rochers une ombre suspecte... Tonoz... justement... regardez...

A la lueur d'un éclair, — car l'orage n'avait pas cessé, — de Montbars, en suivant des yeux la direction que lui indiquait de Morvan, aperçut un homme qui essayait de se cacher derrière un rocher.

— Sus à l'intrus ! mon ami ! dit-il, en s'élançant vers la force de son élan.

Une minute après, de Morvan embrassa avec une joie sincère son serviteur Alain !

— Comment se fait-il que nous te trouvions ici à pareille heure ? lui demanda-t-il.

— M. Cointo m'avait prévenu que vous deviez venir sauvage, et depuis lors, j'ai passé toutes mes nuits à rôder sur la grève, répondit Alain. Ah ! jour de Dieu ! que je suis donc content ! Il me semble que je ne sens pas de joie... A propos d'écus, maître, je ne vous ai dépassé que mille livres... Mais, venez, l'embarcation vous attend.

Pendant le trajet, de Morvan, après avoir hésité, — car de Montbars marchait à ses côtés, — finit par demander à son serviteur s'il n'avait pas entendu parler de Nativia.

— Ah ! la petite pâlotte de Penmark, répondit le Breton, mais si fait donc que j'en ai entendu parler... elle est même venue pour vous voter.

— Nativia est venue me voir et râpé le cœur

d'où partait dès le début du conflit, une forte expédition à destination de Cuba.

Il n'est pas présumable que les forces de l'amiral Navarro, chef de l'escadre des Antilles, puissent supporter le choc de la marine américaine dans la superiorité est écrasante.

AFFAIRE D'ESPIONNAGE

Châlons-sur-Marne, 19 mai.

Le sergent-fournisseur Bouillet, inculpé d'espionnage, sera jugé mardi prochain par le Conseil de guerre de Châlons.

Le huis clos sera abordé.

PROMOTIONS MILITAIRES

Paris, 19 mai.

Bien que l'on soit maintenant assez proche du grand travail de promotion qui a lieu tous les ans du 15 au 20 juillet, le ministère de la guerre a donné l'ordre de préparer un travail réduit pour combler, dans les corps, les principales vacances dont la manœuvre militaire de novembre au mois de décembre.

Six personnes ont été tuées et les blessés sont très nombreux.

Cinq cents personnes sont absentes. Un cyclone s'est également abattu sur les environs de Paducah dans le Kentucky, ainsi que dans différentes parties de l'Illinois.

TERMES CYCLONIQUE

New-York, 19 mai.

Un cyclone a agité hier de grande violence les côtes de New-Hampshire et de Nova Scotia.

Dans le Kansas, au tiers de la ville de Salina a été détruit.

Six personnes ont été tuées et les blessés sont très nombreux.

Cinq cents personnes sont absentes.

Un cyclone s'est également abattu sur les environs de Paducah dans le Kentucky, ainsi que dans différentes parties de l'Illinois.

TERMES CYCLONIQUE

New-York, 19 mai.

Un cyclone a agité hier de grande violence les côtes de New-Hampshire et de Nova Scotia.

Dans le Kansas, au tiers de la ville de Salina a été détruit.

Six personnes ont été tuées et les blessés sont très nombreux.

Cinq cents personnes sont absentes.

Un cyclone s'est également abattu sur les environs de Paducah dans le Kentucky, ainsi que dans différentes parties de l'Illinois.

TERMES CYCLONIQUE

New-York, 19 mai.

Un cyclone a agité hier de grande violence les côtes de New-Hampshire et de Nova Scotia.

Dans le Kansas, au tiers de la ville de Salina a été détruit.

Six personnes ont été tuées et les blessés sont très nombreux.

Cinq cents personnes sont absentes.

Un cyclone s'est également abattu sur les environs de Paducah dans le Kentucky, ainsi que dans différentes parties de l'Illinois.

TERMES CYCLONIQUE

New-York, 19 mai.

Un cyclone a agité hier de grande violence les côtes de New-Hampshire et de Nova Scotia.

Dans le Kansas, au tiers de la ville de Salina a été détruit.

Six personnes ont été tuées et les blessés sont très nombreux.

Cinq cents personnes sont absentes.

Un cyclone s'est également abattu sur les environs de Paducah dans le Kentucky, ainsi que dans différentes parties de l'Illinois.

TERMES CYCLONIQUE

New-York, 19 mai.

Un cyclone a agité hier de grande violence les côtes de New-Hampshire et de Nova Scotia.

Dans le Kansas, au tiers de la ville de Salina a été détruit.

Six personnes ont été tuées et les bless